



## Lettre mensuelle de la Présidente Numéro 123 de Juin 2025

Chers Amis,

En ce mois de juin, j'aimerais pour vous faire part de plusieurs informations. Tout d'abord, vous trouverez ci-joint un article très intéressant, écrit par Bernard Grasset, sur l'ouvrage « Ainsi parlait Etty Hillesum » (éditions Arfuyen, 2020), paru dans la Revue Sens, qui a eu la gentillesse de nous autoriser à vous en transmettre une copie.

Poète vendéen, Bernard Grasset est docteur en philosophie et fin connaisseur d'Etty, au sujet de laquelle il a donné une conférence le 4 juin dernier au Temple protestant de la Roche-sur-Yon, qui reprend, en partie, le propos de cet article. Par ailleurs, je voudrais porter à votre connaissance un film magnifique, intitulé « Wild Women », réalisé par Cécile Mavet, et produit par l'Atelier des Frères Dardenne, dont l'hebdomadaire La Vie (Cahier central, « Les essentiels ») s'est récemment fait l'écho à travers une grande interview consacrée à son autrice. Si je vous parle de ce film, c'est que, sur bien des aspects, la quête spirituelle singulière et personnelle de Cécile Mavet, qu'elle nous relate ici, rejoint celle d'Etty Hillesum, dont elle est une fervente admiratrice.

La dimension originelle de soi, la liberté et le lien vital de l'humain avec la nature sont au cœur de ce documentaire, son autrice ayant filmé son aventure spirituelle en lui donnant une unité de lieu - un ermitage en forêt dans le Hainaut, en Belgique - et une universalité, par la rencontre de cinq femmes de foi ancrées dans des traditions différentes.

Nul doute qu'il vous touche car il traite de la foi au féminin et met en lumière, à travers celui, physiologique, de la femme, le cycle sacré de la vie.

Si vous souhaitez le visionner, il est disponible en DVD ou VOD sur commande à partir du site internet : <https://www.wildwomenthefilm.com/dvdvod>

Enfin, je vous joins le programme de notre prochaine Journée annuelle, qui aura lieu, comme vous le savez, le dimanche 16 novembre prochain, au Centre vincentien Fernand Portal, autour du thème suivant : « Etty Hillesum, témoin de la fraternité au sein de la Shoah ».

Pour respecter le souhait de nombreux adhérents de donner davantage de place aux débats, le programme de cette année a été volontairement allégé.

Je compte sur chacun de vous pour venir nourrir de vos questions et réflexions les temps d'échanges avec les différents intervenants de cette belle et riche Journée en perspective.

Notez bien la date sur vos tablettes !

Bien chaleureusement,  
Cécilia Dutter, présidente